

Bischöfliches Gymnasium Sankt Ursula | Markt 1 | 52511 Geilenkirchen

An alle Eltern und unsere Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 5 und 6 Robert Jansen

Studiendirektor i. K.

Ständiger Vertreter des Schulleiters

Fon 02451 8045 Fax 02451 65316

r.jansen@st-ursula-gk.de www.st-ursula-gk.de

24. Januar 2024

Liebe Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 und 6, liebe Eltern,

Ende 2022 hat auch unsere Schule mit einem eigenen Instagram-Profil den Schritt in die "Sozialen Medien" gewagt. Seitdem sind dort regelmäßig Fotos, Videos, Animationen, Berichte und vieles mehr aus dem Schulleben zu sehen und unsere "Follower"-Zahlen steigen stetig.

Aber die Welt von "Social Media" dient nicht nur zu unserer Unterhaltung und der Kommunikation untereinander, sondern birgt auch zahlreiche Gefahren: Eine aktuelle Studie im Auftrag der Barmer zeigt, dass 61 % aller Jugendlichen von 14 bis 17 Jahren im Jahr 2023 Erfahrungen mit Cybermobbing gemacht haben und mehr als die Hälfte der Befragten (52 %) – unabhängig von Geschlecht oder Bildung – bereits einmal mitbekommen haben, dass jemand im Internet gemobbt wurde. Bedenklich dabei ist, dass diese Werte im Vergleich zum Vorjahr leicht gestiegen sind und dass nur 37 % der Jugendlichen Angebote ihrer Schulen zum Thema "Cybermobbing" als "hilfreich" oder "eher hilfreich" bewerteten.

Wir möchten uns mit unserer Schule diesen besorgniserregenden Trends stellen, weswegen eine kleine Gruppe von Schülerinnen und Schülern unter der Leitung von Frau Eßer und Herrn Sodekamp im letzten Jahr am "Medienscouts-NRW-Programm" der Landesanstalt für Medien NRW teilgenommen hat. In insgesamt fünf Workshops wurden Karolin Schneider (9a), Nadja Nau (9d), Thilo Lehnen (9b) und Moritz Dahlmanns (9b) zu Experten im Bereich "Digitale Medien" ausgebildet. Im Rahmen dieser Ausbildung lernten sie die zahlreichen Gefahren im Umgang mit u. a. WhatsApp, Instagram und TikTok kennen und wurden darin geschult, bei Problemen lösungs- und zielorientiert zu beraten.

Nun ab dem zweiten Halbjahr können unsere vier Medienscouts endlich mit der Arbeit beginnen und unseren Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufen 5 und 6 bei Fragen und Problemen rund um Digitales zur Verfügung stehen! Unterstützt werden sie dabei durch die Lehrkräfte **Frau Eßer** und **Herr Sodekamp**, die im Rahmen der mehrmonatigen Medienscouts-Ausbildung zu Beratungslehrkräften im Bereich "Digitale Medien" geschult wurden.

In den ersten Wochen des zweiten Halbjahres werden sich die Medienscouts daher persönlich in allen 5. und 6. Klassen vorstellen, damit ihr, liebe Schülerinnen und Schüler, den Namen auch Gesichtern zuordnen könnt. Alle weiteren Informationen, z. B. bei welchen Problemen die Medienscouts helfen können und wie man sie vertraulich kontaktieren kann, werden euch die Medienscouts bei ihrer Vorstellung in den einzelnen Klassen mitteilen.

Auf dem beiliegenden **Flyer** sind vorab bereits die wichtigsten Informationen zu den Medienscouts und dem Ablauf von der Kontaktaufnahme bis zum Beratungsgespräch zusammengefasst sowie weiterführende Links zu unserer Homepage und der offiziellen Seite zum "Medienscouts-NRW-Programm" als QR-Codes abrufbar.

Über diesen QR-Code sind die Ergebnisse der oben erwähnten **Studie** abrufbar:

Mit besten Grüßen und Wünschen für das zweite Schulhalbjahr

M.-J. Eßer, Beratungslehrerin "Medienscouts"

T. Sodekamp, Beratungslehrer "Medienscouts"

T. Lodelrams

R. Jansen, stellvertretender Schulleiter